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СЕГОДНЯ средняя наценка на товары
составляет 40 — 50%. При этом на неко-
торые группы изделий наценка может до-
стигать 100%.

«Законопроект в первую очередь при-
зван защитить малообеспеченные слои
населения… Затрагиваются также инте-
ресы российских фермеров, ведь им не-
редко сложно разместить свой товар на
прилавках, занятых иностранной про-
дукцией, цены на которую зачастую яв-
ляются искусственно заниженными, так
как деятельность зарубежных произво-
дителей часто субсидируется…» — цити-
руют федеральные СМИ автора поправок
депутата Олега Нилова.

Инициатор проекта напоминает, что
к числу социально значимых продуктов
относятся мука, хлебобулочные изделия,
крупы, молочная продукция и т. д.

Сегодня ценовое регулирование на
продукты питания осуществляется уже

во многих странах и городах, в том чис-
ле и в Петербурге, где идет работа над со-
глашением между Смольным и торговы-
ми сетями о сдерживании цен на соци-
альную группу товаров.

За границей также существует конт-
роль со стороны властей за ценообразо-
ванием. В частности, в Австрии, Дании и
Норвегии действуют специальные зако-
ны в области ценообразования, регла-
ментирующие установление максималь-
ных потребительских цен на отдельные
группы товаров.

Сопредседатель Союза потребителей
России Анатолий Голов заявил коррес-
понденту «Вечернего Петербурга», что
регулирование ценообразования на про-
дукты питания нужно принимать в па-
кете с другими правовыми документами
— в частности, по стимулированию оте-
чественного производителя:

— Законопроект таит в себе серьезную

проблему. У нас цены на нормальные
продукты, а не на дешевые суррогаты
действительно очень высоки. Однако,
если данная мера будет введена самосто-
ятельно, а не в комплексе с другими, это
приведет к пустым полкам и вымыванию
дешевых товаров, — убежден Анатолий
Голов.

Эльдар Беглов, гендиректор сельско-
хозяйственного предприятия «Лосево»,
поставляющего молочную продукцию в
Петербург, считает, что предлагаемый
механизм если и будет работать, то не-
долго.

— На первом этапе такая схема, воз-
можно, и будет работать, — полагает Бег-
лов, — однако потом сети возьмут свое.
Производителей много, сетей мало, по-
этому они диктуют правила игры. Ни для
кого не секрет, что поставщики продук-
тов платят сетям различные бонусы — за
выкладку их товара в хороших местах,

КОШЕЛЕК Наценки на хлеб
и молоко хотят ограничить

НО ПРОИЗВОДИТЕЛИ
УВЕРЕНЫ, ЧТО ТОРГОВЛЯ

НА ЭТО НЕ ПОЙДЕТ

например. Поэтому сети просто увеличат
сумму бонусов, а производители заложат
ее в стоимость своих продуктов. Так что
формально разница между отпускной
ценой производителя и ценой в магази-
не будет 15%, а реально сети как накру-
чивали от 20 до 40%, так и будут делать
это дальше.

Вместе с тем задача, по мнению Эль-
дара Беглова, имеет решение, хотя и
очень трудоемкое. Необходимо сделать
прозрачным ценообразование на всех
этапах: от фермы до магазина. Чтобы
проверяющие органы могли видеть, за
сколько переработчик купил молоко у
фермера, из чего состоит стоимость пе-
реработки, за сколько он продал свой то-
вар сетям. Тогда будет виден истинный
размер всех накруток.

Cветлана ЯКОВЛЕВА
Фото Натальи ЧАЙКИ

Торговля обещала прислушаться к просьбе, но у нее свои законы.

В Госдуме подготовлен законо-
проект, который предполагает
внесение изменений в закон
«Об основах государственного
регулирования торговой дея-
тельности в РФ». Поправки ка-
саются предельных наценок на
так называемые социальные
продукты. Депутаты предлага-
ют установить лимит на нацен-
ки — не более 15%. При этом на
упаковках товаров законода-
тель советует указывать заку-
почные цены производителя.
Это позволит избежать необос-
нованного завышения цен тор-
гующими организациями.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

В городе появились сразу две необычные
зеленые зоны — первый в стране сквер
в честь присоединения Крыма и Аллея
муниципалитетов.

В Петербурге появился уголок Крыма
В ЧЕСТЬ НОВОЙ РОССИЙСКОЙ ТЕРРИТОРИИ НАЗВАН СКВЕР В ПРИМОРСКОМ РАЙОНЕ

РАНЬШЕ во дворе дома №18 по улице Авиаконструк�
торов было что�то вроде пустыря — ничем не занятое
обширное пространство между многоэтажками. Как
рассказали корреспонденту «ВП» в администрации При�

морского района, этот ничем не
примечательный пустырь и был
выбран для основания не совсем
обычного сквера.

— Это будет зона эталонного бла�
гоустройства, — обещают в район�
ной администрации. — В ней будет
все, что должно быть в образцовом
городском сквере: много деревьев и
цветов, пешеходные и велодорожки,
детская площадка, скамейки, ланд�
шафтные горки и пруд.

По словам чиновников, идея со�
здать такой зеленый уголок появи�
лась еще в прошлом году. Тогда же был
разработан проект новой зоны отды�
ха. Но как только присоединили Крым,
в администрации решили, что сквер
нужно посвятить именно этому собы�
тию. Первоначальный проект перера�
ботали таким образом, чтобы ланд�
шафт напоминал горожанам о Кры�

ме. Для этого решили добавить искусственные холмы и
горки, стилизованные под прибрежные гроты.

Общая площадь сквера — 150 на 60 метров. В минув�
шую субботу на общегородском субботнике в зеленой
зоне были высажены первые десять ясеней и установлен
закладной камень. Выполнено мощение центральной пе�
шеходной дорожки. Полностью сквер будет обустроен до
конца года. Одновременно с благоустройством начался
процесс оформления документов, которые позволят офи�
циально закрепить за «крымским» сквером статус зеле�
ной зоны. Он защитит участок от застройки и сноса дере�
вьев.

— Мы хотим каждый год открывать новую зеленую зону
в своем районе, — подчеркнули в администрации.

Этой весной их заложили целых две: кроме сквера в
честь присоединения Крыма это еще и Аллея муниципа�
литетов. 15 кленов и ясеней высажены у здания загса на
Стародеревенской линии. Эту аллею можно назвать ин�
терактивной. По задумке авторов идеи молодожены сра�
зу после регистрации брака смогут посадить на новой ал�
лее собственное деревцо — и тем самым выполнить один
из заветов народной мудрости про дерево, сына и дом.

Оксана ЕРМОШИНА
Фото предоставлено администрацией

Приморского района
Крымский сквер хотят защитить статусом.


